



Cláusula de salvaguardia

La CE tiene en su mano frenar la entrada gratis de arroz de Camboya

Sólo trece países han votado a favor de restablecer los derechos arancelarios, y ante la falta de dictamen, la Comisión Europea dirá la última palabra en 2019

INMA LOPERA
SEVILLA

El sector arrocero sevillano tenía expectativas de que los Estados miembros de la Unión Europea fueran sensibles a la difícil situación que vive el sector productor e industrial debido a las masivas importaciones de arroz a coste cero procedente de países como Camboya y Myanmar desde el año 2010, tras la firma de los acuerdos EBA («Everything but arms», todo menos las armas). Pero estas expectativas se han visto truncadas tras el resultado de la votación, el pasado 4 de diciembre, en el seno del Comité de Preferencia Generalizada, de la Dirección General de Comercio, donde los representantes de cada uno de los Estados Miembros

tenían que dar su voto a la posibilidad de restaurar los derechos arancelarios para la importación a Europa de arroz de terceros países por un periodo de tres años.

Una votación que no ha contado con una mayoría suficiente para frenar la entrada gratis de arroz asiático, ya que sólo trece países (España, Portugal, Italia, Francia, Grecia, Bulgaria, Hungría, Rumanía, Polonia, Bélgica, Irlanda, Eslovaquia y Chipre) han votado a favor de restablecer dichos aranceles. Del resto de países, siete (Eslovenia, Malta, Austria, Alemania, Croacia, Lituania y Luxemburgo) se han abstenido y el considerado eje «anti-PAC» (Finlandia, Suecia, Reino Unido, Holanda, República Checa, Dinamarca, Estonia y Letonia) han votado en contra de la medida.

El restablecimiento de un gravamen a la importación del arroz por

un periodo de tres años es una propuesta que parte de la propia Comisión Europea (CE), a raíz de las conclusiones de la investigación de salvaguardia iniciada el pasado mes de marzo, ante la preocupación expresada por algunos países comunitarios, como Italia y España.

La investigación

Dicha investigación, que abarcó las últimas cinco campañas de comercialización, pone de manifiesto que la rápida expansión de las importaciones procedentes de estos países se explica por el bajo nivel de precios (se han duplicado en los cinco últimos años), y que están presionando significativamente a los precios de los productores e industria de la Unión Europea, constatando el perjuicio económico para todo el sector comunitario. Ante esta situación, la Comisión planteó una reintroducción paulatina de un arancel de 175 euros la tonelada el primer año, de 150 euros la tonelada el segundo año y de 125 euros la tonelada el tercero.

Tras la falta de dictamen en la votación de la Dirección General de Comercio, encargada de la política comercial de la UE con terceros países,

la última palabra la tiene ahora la Comisión Europea, a quien corresponde tomar la decisión definitiva.

Para instar a una decisión favorable al restablecimiento de los derechos arancelarios al arroz procedente de Camboya y Myanmar, Asaja Sevilla y la Federación de Arroceros de Sevilla ha solicitado al COPA-Cogeca (la organización europea que agrupa a las cooperativas y entidades agrarias para defender sus intereses en Bruselas) que se dirija por escrito a los comisarios europeos denunciando «la grave situación de los arroceros sevillanos, españoles y europeos» por el libre comercio de arroz procedente de terceros países.

En este sentido, el COPA-Cogeca se ha remitido al comisario europeo de Agricultura, Phil Hogan; a la comisaria europea de Comercio, Cecilia Malmström y al comisario responsable de Cooperación Internacional y Desarrollo, Neven Mimica, denunciando que las importaciones gratis de arroz de la variedad indica de estos países han pasado de «27.000 toneladas en 2009 a más de 300.000 toneladas en 2017», y que «este sustancial incremento ha tenido un impacto muy negativo en la situación econó-

Las importaciones de arroz indica inciden en la reducción del cultivo de esta variedad en la provincia



RAÚL DOBLADO

Las plagas se ceban con el cultivo de la margen derecha del Guadalquivir

Finalizada la campaña de recolección del cultivo del arroz, la Federación de Arroceros de Sevilla informa de que la producción de indica y japónica asciende a 182.377 toneladas, con un rendimiento medio de 9.141 kilos por hectárea. La variedad indica es la más sembrada, con un total de 14.583 hectáreas, frente a 5.366 hectáreas dedicadas al grano redondo o japónica

La adversa climatología y la aparición de plagas como la pyricularia han marcado esta campaña, afectando especialmente al grano redondo y al cultivo situado en la margen derecha.

La variedad de grano largo Puntal vuelve a ser la más sembrada por los arroceros sevillanos, con un total de 13.400 hectáreas y una cosecha de 121.632 toneladas, con un rendimiento medio de 9.076 kilos por hectárea. No obstante, las

siembras bajan respecto a 2017, cuando se dedicaron a esta variedad 14.365 hectáreas, que dieron una cosecha algo superior a las 132.000 toneladas.

Le seguiría la variedad de grano redondo JSendra, al que se han dedicado en esta campaña 3.688 hectáreas (frente a 5.380 de 2017) que han dado una producción de 34.382 toneladas (frente a las 54.063 del año anterior), con un rendimiento medio de 9.321 kilos por hectárea frente a los 10.119 de 2017.

El gerente de la federación de arroceros de Sevilla, Manuel Cano, señala que los agricultores tienen difícil la elección de una variedad, ya que «si se decantan por el grano largo, los precios están por los suelos por las importaciones de arroz de Camboya, y si eligen el arroz redondo, las plagas están mermando la productividad».

Sevilla, a la cabeza en el arroz

Hay unas 120.000 hectáreas de arroz cultivado en España, de las que 40.000 se producen en Andalucía y casi 38.000 en la provincia de Sevilla

Un cultivo social

El sector del arroz genera anualmente 150 millones de euros y crea unos 400.000 jornales al año, siendo el principal motor económico de varios pueblos de Sevilla

mica del sector arrocerero, lo que ha provocado una caída en la producción de arroz tipo indica del 40% en cinco años, del 2012 a 2017».

En esta misma carta, el COPA-Cogeca recuerda que las conclusiones de la investigación de la cláusula de salvaguarda realizada por la Comisión Europea apuntan también el perjuicio económico al sector arrocerero europeo motivado por las importaciones sin arancel de terceros países, y señala que «el arroz está profundamente arraigado en la cultura europea y se cultiva en ocho paí-

ses de la UE, desde Portugal hasta Bulgaria». Asimismo, se explica que el arroz proporciona muchos puestos de trabajo en las regiones de la UE, sobre todo, en áreas donde no es posible desarrollar otro cultivo, y que «es vital para prevenir el éxodo rural». Además, «los campos de arroz también proporcionan muchos beneficios medioambientales: son esenciales para preservar la biodiversidad, proporcionando un hábitat y una fuente de alimento para muchas especies animales, que estarían en riesgo de extinción sin este cultivo»,

señala el COPA-cogeca en su misiva.

El secretario general de Asaja Sevilla, Eduardo Martín, espera que «la Comisión Europea sea consecuente con las conclusiones de su propia investigación» y que «decida favorablemente a la instauración de los derechos arancelarios en la próxima votación», ya que la provincia de Sevilla, al ser la mayor productora nacional de arroz, «resulta especialmente afectada por esta situación».

Una votación que, aunque aún no hay fecha oficial, se prevé que se fije «para principios de enero de 2019».

Mercado

Más actividad en el sector



El lampante sigue a 2.350 €/tn. El aceite virgen se sitúa a partir de 2.450 €/tn., y el virgen extra de la campaña 2018-2019 baja a partir de 3.800 €/tn. Fuente: Oleostepa

Cotización del trigo duro



Sin operar el trigo blando y el trigo duro está a 203-206 €/tn. El maíz repite a 181-183 €/tn. El girasol sigue a 304-307 €/tn., y el alto oleico a 376-379 €/tn. Fuente: Lonja de Sevilla

Precios en puestos



Las primeras liquidaciones de manzanilla a nivel de puesto se sitúan a 0,78 €/Kg., hasta un tamaño 320. Gordal entre 0,60-0,66 €/Kg., y hojiblanca a 0,45 €/Kg. Fuente: Asaja.

Sube la bellota y el blanco



El lechón ibérico baja a 1,425 €/libra y el lechón ibérico puro repite a 1,60 €/libra. El lechón blanco sube a 44 €/unidad. El ibérico de cebo baja a 24,15 €/@, y el cebo campo sigue a 25,53 €/@. La bellota 100% ibérico sube 36,375 €/@; 75% ibérico a 35,50 €/@ y 50% ibérico a 34,50 €/@. Fuente: Araporc.

Juntos y con pequeños gestos conseguiremos un planeta y un futuro más verde.

ACTIVA YA TU BUZÓN VIRTUAL

crsurcorazonverde.com #CorazonVerde

crsur.es

CAJA RURAL DEL SUR